

العدد 74 - المجلد 13 - أيار / مايو 2025
Issue 74 - Volume 13 - May 2025

سياسات عربية

SIYASAT ARABIYA

Special Issue		ملف	
Issues in Politics and Political Thought after the Arab Revolutions		قضايا في السياسة والفكر السياسي بعد الثورات العربية	
Guest Editor: Emad Alali		المحرر الضيف: عماد العلي	
Emad Alali		عماد العلي	
Introduction:	9	تقديم	
Arab Politics: The Crises of Reality and Theory		السياسة عربياً: أزمتا الواقع والنظرية	
Mohammed Bamyeh		محمد بامية	
Intuitive Knowledge and the Spirit of Revolution	23	المعرفة العفوية وروح الثورة	
Nabil Faziou		نبيل فازيو	
Justice and the Crisis of "Political Theory" in Contemporary Arab Political Thought: The Need for Justification	36	العدل وأزمة "النظرية السياسية" في الفكر السياسي العربي المعاصر: في الحاجة إلى التسوية	
Emad Alali		عماد العلي	
Revolution between Realistic Objectives and Normative Implications: Towards a New Reading of the Arab Revolutions	52	الثورة بين الأهداف الواقعية والمضامين المعيارية: نحو قراءة جديدة في الثورات العربية	
Zwawi Beghoura		الزواوي بغوره	
On Contemporary Arab Political Discourse: A Study of the Algerian Political Experience from a Social Philosophy Perspective	72	في الخطاب السياسي العربي المعاصر: بحث في التجربة السياسية الجزائرية من منظور الفلسفة الاجتماعية	
Articles		دراسات	
Mohmad Waseem Malla		محمد وسيم ملا	
India-Qatar Relations: Growing yet Stagnant?	93	العلاقات الهندية - القطرية: نمو حذر في ظل اعتماد متبادل متزايد؟	

دراسة مترجمة	117	Translation
أندرياس يونهير		Andreas Jungherr
ترجمة عبد الكريم أمناكي		Translated by Abdelkarim Amengay
الذكاء الاصطناعي والديمقراطية: إطار مفهومي	119	Artificial Intelligence and Democracy: A Conceptual Framework
التوثيق	143	Documentation
محطات التحول الديمقراطي في الوطن العربي في المدة 3/1 - 2025/4/30	145	Milestones in Democratic Transition in the Arab World 1/3 - 30/4/2025
وثائق التحول الديمقراطي في الوطن العربي في المدة 3/1 - 2025/4/30	149	Documents of Democratic Transition in the Arab World 1/3 - 30/4/2025
الوقائع الفلسطينية في المدة 3/1 - 2025/4/30	160	Palestine Over Two Months 1/3 - 30/4/2025
مراجعات الكتب	165	Book Reviews
أحمد مأمون		Ahmed Mamoun
"مختبر فلسطين: كيف تصدّر إسرائيل تقنيات الاحتلال إلى العالم" لأنثوني لونغشتاين	167	<i>The Palestine Laboratory: How Israel Exports the Technology of Occupation around the World</i> by Antony Loewenstein